



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9652

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

JUEVES 4 DE ENERO DE 1894.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61. y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

MUSEO COMERCIAL

EXPOSICIÓN PERMANENTE Y VENTA

EN COMISIÓN DE PRODUCTOS

INDUSTRIALES

Sección agrícola: Arados.—Azufreadores para la vid.—Taponadoras.—Ingratadoras.—Bombas.—Norias.—Muebles para jardín.—Jarrones.—Guano insecticida.—Herramiental completo para la agricultura.

Minas y Maquinaria: Máquinas y calderas de vapor.—Bombas.—Vías férreas.—Wagons.—Tuberías.—Tornillaje.—Cubas.—Cables.—Desincrustante.—Manufacturas de caucho y amianto.—Crisoles.—Condiles.—Barreras.—Picos.—Legones.—Etc. etc.

Construcción: Chimeneas, pilas, escaleras y demás manufacturas de mármol.—Sifones, inodoros, tubos y codos de hierro para aguas y retretes.—Mosaicos y demás productos hidráulicos de mármol artificial.—Ladrillo hueco, teja plana, balaustrés, remates y jarrones de barro cocido.—Papeles pintados.—Mayélicas, etc., etc.

Mobiliario: Sillas.—Cómodas.—Mesas.—Camas.—Espejos.—Estufas.—Cajas de caudales.—Básculas, etc., etc.

PASAJE DE CONESA.—PUERTA DE MURCIA

DE PARÍS

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Las fiestas universalmente consagradas de Navidad, ofrecen este año en París á modo de una tregua para los espíritus, que, en esta eterna feria de la desocupación y del negocio, estaban ahora a go soliviantadas por las últimas manifestaciones del anarquismo.

Los cánticos de Noel invaden todos los cerebros; á quien recordándole su patria en esta población cosmopolita, á quien otro sus años de juventud y regocijo, que como ninguna tienen estas fiestas el poder de revivir.

El alma del menes bullanguero se sienta arrastrada á ese vértigo de locura, por cierto no muy cristiana á veces, con que hombres y mujeres celebran el nacimiento del Señor Ese conjunto de gritos y acciones de todo género, de baile y algazara con que nos regala el *cabaret* vecino, produciendo espasmos de admiración en los mismos que los causan, despiertan en el hombre más retraído, deseos de arrojarse al alegre torbellino. Y al fin rendido á la fatiga del deseo lo hace.

Nada entonces más atrayente para él, una vez en la calle, que el barrio latino con todo su simpático movimiento de estudiantes y estudiantes de todas las nacionalidades, profesores, literatos, artistas de todos los países, que formando fascinadora baranda de múltiples afectos al contacto de las espumantes copas, chocando en lenguas distintas al rededor de bien provistas mesas, de *sandwiches* y pastas, le harán olvidar el penoso trabajo del bufete ó el cercano *terme* del caso.

ro. Pero si todos los cafés del barrio le seducen, ninguno le fija y retiene como la Brasserie D' Harcourt, centro diario de todo ese movimiento y donde hoy, día de gala, se manifiestan la licencia y el desorden, con el pecaminoso encanto de la juventud y la vida.

Tres semanas han transcurrido y todavía el telégrafo no ha dado paz á la mano; hasta el punto de que rompiendo esta vez su habitual lacinismo, apenas si con motivo del último atentado anarquista, deja nada de interés que los corresponsales puedan decir en sus cartas. Y es que esta nueva página, como casi todas ellas salpicada de víctimas, con que ha venido á enriquecerse la negra historia del anarquismo, ofrece puntos singulares de examen.

El compañero Vaillant que ha intentado volar el Palacio de Borbón no tiene hoja histórico-penal ó cuando más resulta insignificante. La fisonomía y porte del anarquista, su grado de instrucción, sus relaciones y género de vida, las circunstancias, por último, de valor temerario en que ha disparado sus odios contra la sociedad, más acusan en él al sectario recalcitrante, enamorado de un martirio cierto, que al enemigo brutal de la burguesía.

Es cosa averiguada sus relaciones de gran amistad con el ingeniero Mr. Reclus, sobrino del eminente geógrafo, y de admitir como cierto cuanto con tal motivo, y fijándose naturalmente en sus ideas anarquistas han dicho los periódicos, á propósito de Reclus éste no sería completamente extraño al atentado cometido por Vaillant.

Acaso no se registra en la historia parlamentaria de ningún país, rapidez igual en la confección de las leyes como la empleada en esta ocasión por los Cuerpos Colegisladores franceses. Unos cuantos días, han bastado á las Cámaras para votar enérgicas leyes de represión, que en circunstancias menos anormales es habrían necesitado meses enteros, aun tratándose de perseguir á los anarquistas.

El ministro de Justicia ha dirigido una circular á los procuradores generales, con instrucciones para la aplicación é inteligencia de las leyes recientemente votadas. En ellas se persigue, no ya solamente la comisión de determinados delitos, sino la apología de esos mismos hechos, por cuanto en forma más ó menos velada siempre constituye una excitación á realizarlos. Igualmente se establecen medios de represión en lo que se refiere á las asociaciones para fines ilícitos y finalmente se modifica la ley sobre fabricación de explosivos en el sentido de que será castigada toda persona que sin motivo legítimo y autorización correspondiente, retenga en su poder sustancias de aquella naturaleza.

El gobierno, por conducto de dicho ministro, afirma, sin embargo, que tales leyes no modifican en nada la política general que se ha

trazado respetando la tradición republicana y tendencias progresistas de la nación.

Y basta de anarquismo.

Algunos periódicos parisienses emplean estos días respecto de Italia, una cierta benevolencia que coincide con la actitud que de igual manera venimos observando en los periódicos italianos inspirados por Menotti Garibaldi. El hijo del gran patriota, juntamente con el eminente escritor Sr. Bonghi, ha iniciado del otro lado de los Alpes un movimiento de aproximación á Francia que en realidad sería patriótico. Pero no creemos que llegue á traducirse en negociaciones diplomáticas, á menos que el Sr. Crispi, germanófilo convencido que preside aquel gobierno, se decidiera á romper la triple alianza.

Emilio Zola acaba de publicar en «Le Temps» con el título *Carta abierta para la prensa rusa*, una violenta crítica contra el literato ruso conde de Keratri, censurándole por el poco acierto empleado en sus gestiones, para conseguir la representación de la Sociedad de literatos franceses que preside el escritor naturalista, una convención literaria entre Francia y Rusia.

El Sr. Keratri no se muerde la lengua y encarándose con el pontífice de los literatos modernos, le dice: que si las negociaciones fracasaran se deberá á que las fronteras rusas están cerradas para las doctrinas religiosas que el Sr. Zola ha deslizado en casi todas sus obras.

El cochero-poeta Carlos Moore, condujo un día en su vehículo á Victor Hugo. Moore padecía de antiguo furor poético y claro es, que habia de aprovechar aquella ocasión para aprobechar sus rimas á la crítica del maestro. Victor Hugo le llevó á su mesa, le presentó á los demás convidados como un compañero y desde aquel día le nombró su cochero.

Pero el desconsolado auriga, una vez hiriófano de aquel generoso afecto con la muerte del autor de «El Año Terrible», busca á los antiguos contentillos, les brinda sus versos, suplica al fin amenaza; todo en vano.

Causado de tanta indiferencia, hace unos meses disparó dos balas á quemarropa contra Mr. Lockroy. El tribunal acaba de condenarle á seis años de trabajos forzados y diez de destierro, tal vez temiendo que vuelva á las andadas contra los magistrados.

El doctor Falkenberg, de Kiew acaba de practicar experimentos sobre los microbios, y afirma que el vacilo virgula del cólera, muere inmediatamente de hallarse en contacto con el humo del tabaco.

La industria de los alcoholes ha venido á enriquecerse con un nuevo elemento de producción: la turba mineral. Lo peor del caso es, que será más venenoso que el amílico y más barato!!!

En mi próxima diré á usted algo de Sport, Teatros y Salones. Suyo affmo.,

El Corresponsal.

31 diciembre de 1893.

PARA LAS SEÑORAS.

Toilette infantil.—Modelo inédito.—Traje para visita y paseo.—El calzado de moda.

Seguramente aquellas de mis lectoras que tengan niñas pequeñas, agradecerán que les demos en esta crónica un modelo propio para niña de cuatro á seis años y á propósito para esta estación.

Es un precioso vestido confeccionado



con paño azul, guarnecido en el bajo de la falda con tres biases de terciopelo mordorado. En la cintura luce un cinturón que también es de terciopelo mordorado, como los dos biases que aparecen en los paños de las mangas, que son abullonadas hasta el codo y ajustadas en el antebrazo.

El canesú es de terciopelo del mismo color que los biases, como así mismo los tirantes que, terminando en dos escarpelas, llegan hasta el cinturón y la graciosa berta fruncida que luce este vestido, y que está guarnecida con piel nutria color claro.

El sombrero es de fieltro color nutria y está adornado en el centro con un grupo de plumas de igual matiz que el del fieltro y á la izquierda un lazo de cinta mordorada.

Zapatos de charol con un pequeño lazo mordorado y medias negras, completan esta *toilette* infantil, tan sencilla como elegante.

Ya que hemos complacido á las lectoras que tienen la dicha de ser madres, vamos á describir un traje para señorita elegante é inédito.

Se confecciona con fino pañeto verde manzana. La falda, de forma campana, está guarnecida á la altura de las rodillas de una banda de piel de zorro negro, de dos centímetros de ancho, sobrepuesta á unos cinco centímetros de distancia de otra banda de aplicación de terciopelo verde oscuro.

El cuerpo, ligeramente fruncido en la cintura se abrocha en el centro de delante y bajo un doble cuello de terciopelo que termina en la espalda.

El cuello y el cinturón son de terciopelo. Mangas globos.

Este traje, propio para visita y paseo, se completa con un sombrero de terciopelo verde oscuro con el ala acanalada y ligeramente levantada por la parte de delante y adornada con un grupo de plumas verde manzana.

Para terminar estas notas diré á mis amables lectoras que, á pesar de hallarnos en el rigor del invierno, el calzado más de moda es el zapato de forma es-

cotada, adornado con graciosos y diminutos lazos.

ANGELITITA.

(Prohibida la reproducción).

EL BAPTISMO CIVIL.

Con este título publica el periódico francés *El Intransigente* del día 30 del pasado Diciembre, el siguiente suelto:

«Los miembros de la Sección del décimo octavo distrito de *La Liga Intransigente socialista*, han fundado una sociedad titulada El Bautismo civil y de propaganda del Ateísmo del décimo octavo Distrito.

Su objeto es luchar contra el clericalismo, que atrofia y falsea la inteligencia.

Para conseguir su objeto, desde ahora en adelante dará cursos de Ateísmo á la juventud y esta enseñanza tendrá lugar en cada uno de los veinte distritos de París.

Los bautismos se celebrarán cada dos meses y una vez al año los Ciudadanos Ateos, tomarán parte en una gran fiesta llamada *Fiesta de la Adolescencia*, en cuya fiesta la Sociedad distribuirá patentes de Ateísmo.

Los primeros bautismos civiles tendrán lugar mañana domingo en la Casa del Pueblo.

Á la noche se darán conferencias, habrá concierto y baile con gran orquesta.

También se distribuirán dulces y juguetes. Por la tarde, después de la ceremonia, se irá en peregrinación á la casa de Moret, calle de Novius.

¿Que valor asignará al sentimiento religioso *La Liga Intransigente Socialista* de París, que cree poderlo destruir con un baile, un concierto, un juguete y un dulce?

¿Y que valor podremos asignar á los que pretenden catequizar para su secta, á seres que tan poco valen, puesto que son incapaces de la guerra?

Los socialistas quieren borrar del alma del pueblo la idea de Dios, sin comprender que Dios, es la esperanza y que sin esperanza, no hay nada la vida.

Allá ellos con su obra; pero nos parece que les va á salir desigual.

TIJERETAZOS

Se dan riffeños.

En Málaga ha sido detenido un prójimo que ha maltratado á su madre.

¡Barbaro!

En la misma población ha sido detenido un joven, que ha atentado contra la vida de su padre.

Pues hay prósimos en Málaga.

Buen par de aspirantes á presidiarios están esos prójimos que han maltratado á su madre y á su padre.

Los moros han entregado á Martínez Campos un penado que se fugó el mes de Octubre.

Buena ocasión para haberles preguntado por los siete prisioneros que se llevaron el día 2.

Pero no hay prisa, no.

Tal vez no haya ya prisioneros que reclamar.

Y solo ha quedado para muestra el penado que han entregado ahora los riffeños.

En el Ayuntamiento de Cáceres ha habido otro tumulto.

Se dan corporaciones municipales.

Mejor dicho, se dan escándalos.

Al alcalde de Villaviciosa le han propinado una silba monumental.

Valiente popularidad tendrá ese alcalde.